



EN PRIVADO

JOAQUÍN  
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com  
@lopezdoriga  
lopezdoriga.comEl negocio  
de los partidos

*Me he ganado el derecho a equivocarme.*  
**Florestán**

**E**n México, tener un partido político se ha convertido en uno de los mejores negocios: hacen poco y les dan mucho dinero.

Esto viene desde la reforma electoral de 1996, cuando para *blindarlos* del financiamiento privado y del sucio del narcotráfico, se aprobó que el Estado mexicano los financiara a través del hoy INE, entonces IFE, con una fórmula que señala el artículo 41 de la Constitución: multiplicar el número de ciudadanos del padrón por 65 por ciento del salario mínimo diario. Y de lo que resulte, 30 por ciento se repartirá en forma igualitaria entre todos los partidos y el otro 70 por ciento de acuerdo con el porcentaje de votos obtenidos en la elección anterior.

Así las cosas, el INE presentó el proyecto de financiamiento de los partidos para 2023, lo aprobará el consejo el día 22, cuando solo hay dos elecciones, los estados, México y Coahuila.

A Morena, mil 909 millones de pesos; PAN, mil 151 millones; PRI, mil 128 millones. La chiquillada, las franquicias, proporcionalmente le va mejor: MC, 614 millones; Verde, 539; PRD, 454, y PT, 434.

Estas que llaman *prerrogativas*, hasta aquí, suman 5 mil 775 millones de pesos, que con otros rubros totaliza 6 mil 223 millones

Por eso siempre he estado de acuerdo en que se reduzca este escandaloso financiamiento, lo que representa una reforma constitucional.

Pero como lo tienen que aprobar por mayoría calificada los diputados y senadores, nunca pasará, nunca reducirán el presupuesto de sus partidos.

Que la austeridad se haga en los bueyes de todos los mexicanos.

## RETALES

**1. HUELGA.** Notimex cumplió 900 días de huelga, la más larga en este gobierno por la amistad del Presidente con su directora, Sanjuana Martínez, por lo que ha mirado para otro lado. Ayer, Adán Augusto López Hernández recibió al sindicato en la Secretaría de Gobernación y se logró un avance que no se había visto;

**2. AJUSTE.** Tras el reporte mensual del Inegi que arrojó en julio un aumento de la inflación de .74 por ciento, 8.14 anualizada, el Banco de México elevó ayer las tasas tres cuarto de punto, de 7.75 a 8.50, la más alta en este siglo. Esta decisión, de las que no gustan en Palacio, es inevitable y el punto de inflación deja ver grietas en el plan del gobierno para combatirla. Los precios al consumidor, al alza, van en 10.08 anual; y

**3. DESPLOME.** El presidente López Obrador instruyó al secretario de Marina, Rafael Ojeda, para que explicara el accidente del Black Hawk de la armada que se desplomó en Los Mochis, Sinaloa, el 15 de julio, en el operativo para detener a Rafael Caro Quintero. Murieron 14 elementos de élite. Por la tarde, Marina mandó un comunicado que informaba que mandó la caja negra a Estados Unidos para tratar de recuperar los dos últimos minutos de grabación y saber qué sucedió. A ver. —